

Journées de l'enseignement russe au Maroc

04.12.2024

Le 3 décembre, une délégation des universités de RAFU, dirigée par Dmitry Arseniev, vice-recteur aux activités internationales de SPbPU, est arrivée au Maroc. La délégation comprenait Maxim Zalyvsky, chef du bureau de projet du consortium Réseau Universitaire Russo-Africain (RAFU), Alla Mazina, secrétaire du présidium de RAFU et chef adjoint du département de la coopération internationale de la SPbPU, ainsi que des représentants des universités russes participant à RAFU : LETI SPbGETU, RSU, et SVFU.



La journée de l'éducation russe de RAFU a commencé par une réunion avec les étudiants, les diplômés et le personnel de l'Université Hassan II de Casablanca.

4 universités RAFU ont présenté leurs principaux programmes d'enseignement, leurs caractéristiques et les modalités d'admission (quota du gouvernement de la Fédération de Russie, Olympiade internationale « Open Doors : Russian scholarship ») en personne, 3 autres universités RAFU russes ont présenté leurs programmes d'enseignement en ligne.



Plus de 400 étudiants et enseignants marocains ont fait connaissance avec les universités RAFU, et plus de 1 500 personnes ont participé à la diffusion en ligne. Les participants ont pu poser les questions qui les intéressaient sur les études de premier et de deuxième cycle dans les programmes conjoints de troisième cycle, la coopération scientifique, le développement de la mobilité académique, les programmes conjoints de courte durée (écoles d'été et d'hiver). Dmitry Arseniev et le vice-recteur pour la science et la coopération internationale Mustafa Lhider ont signé le protocole d'adhésion à RAFU de l'Université Hassan II.



Mustafa Lhider, vice-recteur pour la science et la coopération internationale de l'université Hassan II, a souhaité la bienvenue à la délégation russe : « *Nous sommes déjà partenaires de l'université polytechnique de Saint-Pétersbourg et nous franchissons aujourd'hui une étape importante en rejoignant le consortium RAFU. Un pas vers de nouvelles opportunités de coopération scientifique et technique avec les universités russes. L'Université Hassan II est prête à soutenir activement le développement de la mobilité académique des étudiants, en créant des conditions favorables aux échanges et aux projets conjoints avec les universités russes. Nous espérons que cette coopération sera à l'origine de nouvelles opportunités et d'inspiration pour la future génération de professionnels.* »



La Journée de l'éducation russe à Casablanca s'est poursuivie à l'École supérieure de gestion, de commerce et de gouvernance (EDGE). Lors de la réunion de travail avec le Directeur de l'EDGE Mounir Trife, à laquelle étaient invités le Président de l'Université Atlantique Rachid M'Rabe, le Directeur Général du Groupe EFET (Ecole Supérieure de l'Enseignement Technique) Mohammed Jalil Loukili, le Directeur Général du Centre d'Enseignement des Sciences Appliquées Abdessalam Benara, les universités RAFU ont présenté les activités du consortium, les perspectives et les avantages pour les participants.

L'Ecole Supérieure de Gestion, de Commerce et de Gouvernance (EDGE) ainsi que l'Université Atlantique (UNA) ont signé des protocoles d'affiliation avec RAFU au cours de la réunion.



« Ce partenariat s'inscrit dans la continuité de nos efforts visant à développer une coopération stratégique avec des institutions prestigieuses dans le monde entier. En rejoignant le consortium RAFU, nous renforcerons notre capacité à dispenser un enseignement de niveau international et à promouvoir les échanges universitaires et culturels dont bénéficieront nos professeurs et nos étudiants », a souligné Munir Trifeh.

Dans le cadre de cette coopération, il est prévu de créer des programmes d'enseignement conjoints, des programmes de formation professionnelle supplémentaires, des écoles supérieures communes et des projets de recherche.



« La coopération entre SPbPU et les universités marocaines, leur adhésion au consortium RAFU, ne renforcera pas seulement les liens éducatifs existants entre nos pays, mais ouvrira également de nouvelles perspectives pour les étudiants et les enseignants du Maroc. L'université polytechnique peut proposer des travaux conjoints dans des domaines tels que les systèmes intelligents, les technologies additives, le génie civil et les sciences humaines. Dès aujourd'hui, nous prévoyons de développer de nouveaux programmes conjoints en ingénierie, ainsi qu'au niveau du master et du troisième cycle, de mener des recherches conjointes et de lancer de nouveaux projets communs », a résumé Dmitry Arseniev, vice-recteur pour les affaires internationales de SPbPU, à l'issue des réunions.